



## 昔遊び

校長佐々木秀之

一月は行く、二月は逃げる、三月は去ると言われるように、年が明けてから早一ヶ月が経ちました。北陸や東北、北海道では長期寒波のため、大雪が降ったといいますが、ありがたいことに開三の校庭からは、子供たちの元気な声が聞こえています。

さて、教室をまわっていると、けん玉や独楽がおいてある教室があります。「独楽回し」「羽根突き」「凧揚げ」などは伝統的なお正月遊びですが、日常的に遊ばれていた「お手玉」「あや取り」「おはじき」「折り紙」「けん玉」など、太古の昔から続く遊びも、私たちの心を楽しませてくれます。「お手玉」「あや取り」「おはじき」などは、「隔世伝承遊び」(祖母から孫娘へと受け継ぐ)の代表であり、裁縫や正座など遊びをとおして行儀作法を身に付けてきたと言われています。

「おはじき」は古く奈良時代からあり、主に宮廷での大人の遊びとされていたそうです。「おはじき」は指先の器用さが勝利のかぎのようです。

「折り紙」は一枚の紙を使って形を作り、その出来栄えを楽しみますが、折り紙に必要とされる細かな手先の動きは、脳の発達にも大変よいとされ、いまや全世界から注目されています。平安時代の昔、紙は大変な高級品で、貴族の間ではその紙を使って贈り物をいかに美しく包装したことが原点といわれているそうです。

「けん玉」は技の難度を競い合って遊ぶ物ですが、遊びという枠を超えてスポーツとしても楽しめています。また、医療用にリハビリ用けん玉などもあると聞きます。正式な競技用のけん玉はすべてにおいてバランスが取れており、難しい技を行うにはこれを使うのがよいそうです。一番難しい技とされる大皿のふちとけん先の間に玉を乗せる「うぐいす」という技に、私も挑戦してみましたが、全くできませんでした。一度挑戦してみてはいかがでしょう。

これらの昔遊びはどれも器用さを必要としているようです。どの遊びも簡単にできるようにはなりませんが、神経を集中させ、頭を使い、粘り強く繰り返すことにより指先の器用さ、タイミング、リズム、細やかさなどを養ってくれます。日本人が「器用」で「忍耐強い」といわれるこの一つにこのような秘密が隠されているのかもしれません。

現在の子供たちは、家で祖父や祖母から昔遊びを教わることが少なくなりました。休日などにご家族で挑戦してみてはいかがでしょう。

## 学校の行事予定（2月分）

行事予定 (○数字は学年)				授業時数					
日	曜	朝会・集会 委員会・クラブ	行事	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
1	日								
2	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
3	火			5	5	6	6	6	6
4	水	委員会活動		5	5	5	5	6	6
5	木			5	5	6	6	6	6
6	金	児童集会		5	5	6	6	6	6
7	土								
8	日								
9	月	避難訓練		5	5	5	6	6	6
10	火			5	5	6	6	6	6
11	水	建国記念の日							
12	木			5	5	6	6	6	6
13	金			5	5	6	6	6	6
14	土								
15	日								
16	月			5	5	5	6	6	6
17	火	長縄キャンペーン		5	5	6	6	6	6
18	水	長縄キャンペーン	薬物乱用防止教室⑥ 4時間授業	4	4	4	4	4	4
19	木	長縄キャンペーン		5	5	6	6	6	6
20	金		新1年生保護者会 4時間授業①③④	4	5	4	4	6	6
21	土								
22	日								
23	月	天皇誕生日							
24	火		保護者会①②14:00～15:00 (各教室) 4時間授業①②	4	4	6	6	6	6
25	水	クラブ活動	クラブ見学③ (6時間目)	5	5	6	6	6	6
26	木		保護者会③④14:00～15:00 (各教室) 4時間授業③④	5	5	4	4	6	6
27	金		保護者会⑤⑥14:00～15:00 (各教室) 4時間授業⑤⑥	5	5	6	6	4	4
28	土								

### 【3月の主な予定】○数字は学年

- 6日 (金) 卒業感謝の集い⑥ (5、6時間目)  
4時間授業①～⑤
- 10日 (火) 6年生を送る会、鼓笛引き継ぎの会
- 23日 (月) **給食終**  
卒業式予行⑤⑥ (5、6時間目)  
4時間授業①～④
- 24日 (火) 修了式 **(※給食なし4時間授業)**
- 25日 (水) 第93回卒業式⑥
- 26日 (木)～4月6日 (月) 春季休業日
- 4月7日 (火) 令和8年度1学期始業式  
**(※給食なし4時間授業)**
- 8日 (水) 令和8年度入学式 (午後)

※来年度より、練馬区一斉で変更になります。

# かいさん図工作品展

1月23日（金）、24日（土）の二日間で行われた「かいさん図工作品展」では、多くの保護者の皆様、地域の皆様にご来場いただきました。子供たちの作品をご覧いただき、ありがとうございました。

今年のテーマは「みんなで広げるワクワク世界」でした。子供たち一人一人の、思いのこもった素敵な作品が一同に会し、会場はまさに、ワクワクする世界が広がっていました。どの子も自分の作品を誇らしく思うと同時に、友達や他学年の作品も鑑賞し「色の組み合わせがいいな。」「アイデアが面白いな。」と様々な良さを見付け、今後の図工の学習に生かしていこうと感じているようでした。



# 校内書きぞめ展

1月22日（木）～1月30日（金）まで校内書きぞめ展がありました。子供たち一人一人が一生懸命書いた字をじっくり見て、よいところをたくさん見付けていました。



◆◇◆お願い◆◇◆

今年度中に、転出が決まっているご家庭がありましたら、2月中に各担任までお知らせください。よろしくお願いします。